
Protokoll

über die 5. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Heeßen am 01.09.2022 im 
"Heeßer Krug", Hauptstraße 26, 31707 Heeßen

Vorsitzender
Frank Harmening

Mitglied
Harald Bokeloh
Gerhard Hasse
Rudolf Wecke
Roland Beißner
André Hartmann
Heinz-Hardy Hoffmann
Angelika Möhle
Jan-Niklas Schmid
Gabriele Walz

Verwaltung
Marc Schüler

Protokollführerin
Sandra Günther-Schütte

Entschuldigt fehlte
Jürgen Selig

Beginn:       19:00 Uhr

Öffentlicher Teil:

1 

Eröffnung  der  Sitzung  und  Feststellung  der  ordnungsgemäßen  Ladung  und
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

Der Bürgermeister, Herr Frank Harmening eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
anwesenden Ratsmitglieder und die Verwaltung sowie den Pressevertreter. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Frau Walz beantragt die Tagesordnung um den Punkt 5A „Einladung zum 
Seniorenkaffeetrinken“ zu erweitern. 

Einwände werden nicht erhoben.

Beschluss:

Die Tagesordnung wird um den Tagesordnungspunkt 5a „Einladung zum 
Seniorenkaffeetrinken“ erweitert.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst.



2

2 

Genehmigung des Protokolls über die Gemeinderatssitzung am 19.05.2022

Herr Bokeloh teilt mit, dass die Niederschrift vom 19.05.2022 bei dem Punkt: „Anfragen 
von Ratsmitgliedern“ folgende Ergänzung erhalten muss:

Herr Bokeloh befürwortet die Fertigstellung des Bebauungsplanes Nr. 12. Die Einwände 
der Bürgerinnen und Bürger seien zu berücksichtigen. Nach Ansicht von Herrn Bokeloh 
sei der Betrieb eines Speditionsunternehmens nicht mit dem B-Plan vereinbar. 

Beschluss:

Die Niederschrift der Ratssitzung der Gemeinde Heeßen vom 19.05.2022 erhält 
folgende Änderung:

Herr Bokeloh befürwortet die Fertigstellung des Bebauungsplanes Nr. 12. Die 
Einwände der Bürgerinnen und Bürger seien zu berücksichtigen. Nach Ansicht 
von Herrn Bokeloh sei der Betrieb eines Speditionsunternehmens nicht mit dem 
B-Plan vereinbar. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst.

3 

Bericht des Gemeindedirektors

Der Gemeindedirektor, Herr Marc Schüler begrüßt ebenfalls alle anwesenden 
Ratsmitglieder und den Pressevertreter. 

Herr Schüler berichtet, dass die Gemeinde Heeßen zum Stichtag 31.12.2021, wie auch 
am 30.03.2022, insgesamt 1.419 Einwohner verzeichnen konnte. Es gab es ein Minus 
von              6 Männern und ein Plus von 6 Frauen.

Weiter teilt Herr Schüler den aktuellen Sachstand hinsichtlich der Baumaßnahme „RW-
Kanal Arensburger Straße“ mit. Der Kanal wird vom Graben in der Jahnstraße bis zur 
Kreuzungsmitte zu den Bahnschienen in offener Bauweise erneuert. Der Übergang vom 
Graben zum Kanal wird mit Wasserbausteinen befestigt. Westlich und östlich der 
Bahnschienen werden neue Schächte gesetzt und unter den Bahngleisen wird der RW-
Kanal durch Inliner saniert.

Der Zeitplan kann voraussichtlich eingehalten werden, sodass in der 37 KW Woche die 
Asphaltdecke aufgebracht werden kann. 

Bezüglich der Kosten erklärt Herr Schüler, dass die 1. Abschlagszahlung an die Baufirma 
bereits gezahlt worden ist. Der ursprüngliche Auftrag belief sich auch 114.829,79 €. 
Aufgrund von Preiserhöhungen bei der Asphaltdecke kommen zusätzliche Kosten in Höhe 
von 161,17 € auf die Gemeinde Heeßen zu.

Herr Schüler berichtet, dass die Firma Elektro Fiedler aus Rinteln an der Hauptstraße bei 
Wartungsarbeiten eine Leuchte gewechselt hat. Da keine LED Leuchte vorrätig war, 
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wurde die Lampe durch eine ältere Lampe provisorisch repariert. Die Leuchte an der 
Hauptstraße wird zeitnah jedoch durch eine LED Lampe ersetzt.

Der Haushaltsplan der Gemeinde Heeßen für das Haushaltsjahr 2022 wurde mit 
Schreiben vom 11.08.2022 ohne Beanstandung seitens des Landkreises Schaumburgs 
genehmigt.

Herr Schüler teilt mit, dass die Nachfragebündelung der Deutschen Glasfaser mit Stand 
26.08.2022 bei 14 % aller befragten Haushalte liegt. Die Befragung endet am 
30.09.2022. 

Hinsichtlich der seit dem 15.07. abgelaufenen Brut- und Setzzeit dürfen nun wieder 
Büsche und Bäume geschnitten werden. In einigen Bereichen der Gemeinde Heeßen wäre
ein Rückschnitt angebracht um die Verkehrssicherheit zu erhöhen und das Begehen von 
Gehwegen zu vereinfachen. Herr Schüler bittet die Bürger/innen die Rückschnitte 
vorzunehmen. Um die Verkehrssicherheit zu gewährleisten würden die 
Grundstückseigentümer/innen sonst auch von der Verwaltung angeschrieben.  

Herr Harmening bittet den Pressevertreter, bei der Berichterstattung einen 
entsprechenden Hinweis zu geben.

4 

Auftragsvergabe für die Arbeiten zum RW-Kanal Am Hang

He 22/21-26

Herr Harmening verweist auf die Vorlage He 22/21-26.

Frau Walz teilt mit, dass die SPD-Fraktion für die geplante Maßnahme sei.

Herr Beißner erkundigt sich hinsichtlich der Kostenschätzung.

Herr Schüler erklärt, dass die Kostenschätzung für die geplante Maßnahme bereits seit 5 
Jahren vorliegt. Die Baufirmen können aufgrund der aktuellen wirtschaftlichen Lage Ihre 
Angebotspreise ca. 14 Tage aufrechthalten. Derzeit sind alle Firmen so ausgelastet, dass 
nach der öffentlichen Ausschreibung lediglich eine Firma ein Angebot abgegeben hat.

Herr Hoffmann fragt nach, ob dieses Angebot zwingend angenommen werden muss.

Herr Schüler teilt mit, dass ein Angebot nur abgelehnt werden kann, wenn es deutlich 
über der vom Ingenieurbüro kurz vor der Ausschreibung ermittelten Kostenschätzung 
liegen würde. In der Regel wäre dies bei einer Abweichung von mehr als 20 Prozent der 
Fall. Da das abgegebene Angebot jedoch nicht wesentlich von der letzten 
Kostenschätzung des Ingenieurbüros abweicht, muss das Angebot angenommen werden.

Beschluss:

Die Gemeinde Heeßen beauftragt die Firma B-Bau GmbH, Unter den Eichen 1, 
31714 Lauenhagen mit den Sanierungsarbeiten des Regenwasserkanals Am 
Hang zu den im Angebot vom 17.08.2022 genannten Baukosten in Höhe von 
94.471,96 €. 
Der Rat stimmt der überplanmäßigen Auszahlung in Höhe von 40.000 € zu. 

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltungen 

Der Beschluss wird mit Mehrheit gefasst.
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5 

Mögliche Energiesparmaßnahmen in der Gemeinde Heeßen

He 23/21-26

Herr Harmening verweist auf die Vorlage He 23/ 21-26.

Herr Hartmann erklärt seitens der CDU-Fraktion, dass man die Beleuchtung der Straßen 
zeitlich begrenzen könnte. Hierbei müssten allerdings Haupt- und Nebenstraßen getrennt 
bewertet werden.

Herr Schüler erläutert, dass die Beleuchtung aller Straßen über einen Verteilerkasten 
gesteuert wird. Einstellungen für einzelne Straßen seien daher nicht möglich. Man könnte
in den Kasten eine Zeitschaltuhr einsetzten lassen, die Kosten hierfür würden ca. 700,00 
€ betragen. Die derzeitige Beleuchtung wird durch die Helligkeit gesteuert.

Frau Walz teilt mit, dass die Straßenbeleuchtung in den Sommermonaten zu früh angehe.
Hierbei ist zu beachten, dass sich viele Büsche und Bäume vor dem Dämmerungssensor 
befinden, die erstmal durch den Eigentümer freigeschnitten werden müssten.

Es ist die Meinung aller anwesenden Ratsmitglieder, dass die Beleuchtung in den 
Abendstunden gedimmt werden sollte. Einige Anwohner haben dies auf Befragen auch 
bestätigt, da ihnen die Straßenbeleuchtung auch Sicherheit bietet.

Herr Bokeloh teilt mit, dass die LED-Lampen bei voller Intensität zu 30 % ausgelastet 
sind und die Auslastung gedimmter LED Lampen bei 18 % laut Hersteller liegt.

Herr Harmening regt an, die Straßenbeleuchtung in der Zeit von 22:00 – 06:00 Uhr zu 
dimmen.

Beschluss:

Der Rat der Gemeinde Heeßen beauftragt die Verwaltung zu prüfen, ob die 
Straßenbeleuchtung gedimmt werden kann. Sollte dies der Fall sein, soll die 
Straßenbeleuchtung in der Zeit von 22:00 Uhr – 06:00 Uhr gedimmt werden. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen

Der Beschluss wird einstimmig gefasst.

5 a Einladung zum Seniorenkaffeetrinken

Frau Walz teilt mit, dass in den vergangenen 2 Jahren aufgrund der Corona Pandemie keine 
Seniorenweihnachtsfeier stattfinden konnte. 

Nach einem Gespräch mit dem 1. Vorsitzenden der Dorfjugend Heeßen e.V., Herrn Martin 
Slawitschek, schlägt Frau Walz vor, dass Kaffeetrinken an dem Sonntag des Erntefestes  
(25.09.2022) mit einem Zuschuss von 1.000,00 € zu unterstützen. 

Herr Hasse erkundigt sich hinsichtlich der Durchführung. Im Festzelt sind neben den 
Senioren der Gemeinde Heeßen auch Außenstehende, sowie Eltern der Kinder der 
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Dorfjugend. 

Herr Hartmann befürwortet diese Idee, da in diesem Jahr die Dorfjugend Heeßen e.V. auch 
Ihr Jubiläum feiert.

Beschluss:

Der Rat der Gemeinde Heeßen beschließt, im Rahmen des Erntefestes der 
Dorfjugend Heeßen e.V. das Kaffeetrinken mit einem Zuschuss von 1000,00 € zu 
unterstützen.  

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst.

6 

Anfragen von Einwohnern

Es werden keine Anfragen gestellt.

7 

Anfragen von Ratsmitgliedern

Herr Bokeloh erkundigt sich nach der Beschichtung im Bereich der Neuen Straße/ 
Lerchenweg. Herr Schüler erläutert, dass die Arbeiten noch erledigt werden müssen. 

Weiter regt Herr Bokeloh an, dass die Pausen zwischen den einzelnen Ratssitzungen 
kürzer sein sollten.

Herr Bokeloh fragt nach, ob es in den alten Unterlagen der Gemeinde Heeßen bzgl. des 
offenen Grabens im Bereich der Jahnstraße /Arensburger Straße Aufzeichnungen oder 
Vereinbarungen gibt, dass der Eigentümer den Kanal früher verrohren lassen wollte. 
Wenn dem so sei, wäre der Eigentümer auch in der Pflicht, sich an den derzeitigen 
Kosten zu beteiligen. 

Weiterhin teilt Herr Bokeloh mit, dass sich die Gemeinde Heeßen wieder die Kosten mit 
dem Schützenverein bzgl. eines Kranzes für den Volkstrauertag teilen soll.

Herr Hoffmann berichtet, dass der Straßenbelag in der Nebenstraße zu der Straße „Im 
Wiesengrund“ sehr marode ist und hier eine Gefahr für den Rad- und Fußgängerverkehr 
darstellt. 

Weiterhin befinden sich an der Auebrücke in der Straße „An der Aue“ Dehnungsfugen die 
überprüft werden müssen. Herr Bokeloh gibt zu bedenken, dass die Brücke bereits mit 
Asphalt aufgefüllt worden ist und hier eine Prüfung der Brücke sinnvoll sein könnte.

Herr Harmening berichtet, dass die beiden Teams der Gemeinde Heeßen beim 
Samtgemeinde-Bouleturnier den 9 + 10 Platz belegt haben.
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Ende des öffentlichen Teils: 19:42 Uhr 

Sitzungsende: 21:00 Uhr

________________ ________________ ___________________
Harmening Schüler Günther-Schütte
Bürgermeister Gemeindedirektor Protokollführerin
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